

EL CASTELLANO

SEMENARIO CATÓLICO

Puntos de suscripción.

Guadalajara.—D. Tomás Ruiz del Rey, Colegio de Huérfanos de la Guerra.
Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 52.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Gigantones, 5, principal.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,05
Idem atrasado..... 0,10

Pago adelantado.

Importante.

Con objeto de fomentar y favorecer el Comercio toledano, advertimos á los señores comerciantes que desde hoy anunciaremos gratis, dos veces al mes, los Comercios, Fondas y Hospederías de nuestros suscriptores, siempre que remitan á esta Redacción un anuncio que no exceda de cuatro líneas, y acompañen un sello de diez céntimos por anuncio.

PALABRAS DEL PAPA

De la Carta Encíclica que, sobre la acción católica, dirige nuestro amadísimo Padre el Papa Pío X al Episcopado italiano, entresacamos los siguientes párrafos, dignos como la carta, de leerse y meditarlos:

Los católicos pueden influir en la vida pública.

Para que la acción social tenga eficacia en cuantos aspectos ofrece, no basta que sea proporcionada á las necesidades sociales del día de hoy, sino que conviene, además, darla su entero valor, apelando á los medios prácticos de que surten el adelanto de los estudios sociales y económicos, la experiencia adquirida en otros pueblos, las condiciones de la sociedad civil y aun la vida pública de los diversos Estados. Lo contrario sería exponerse á prolongar la investigación á tientas de cosas nuevas y atrevidas, teniendo á mano otras buenas y seguras que ya han sido ensayadas, ó correr el riesgo de fundar instituciones y servirse de métodos, propios acaso de otros días, mas hoy incomprensibles para el pueblo; ó, finalmente, ponerse en peligro de haber de pararse á mitad de la jornada por no servirse, en la medida lícita, de los derechos del ciudadano que las modernas Constituciones reconocen á todos, y, por consiguiente, á los católicos.

Y, deteniéndonos en este punto, cierto es que la actual Constitución de los Estados otorga indistintamente á los ciudadanos la facultad de influir en la cosa pública, y los católicos, sin traspasar los límites establecidos por la ley de Dios y los preceptos de la Iglesia, pueden ejercerla con toda tranquilidad de conciencia, para demostrar que tanto, y aún más, que los otros ciudadanos, pueden cooperar al bienestar material y civil del pueblo, y adquirir por tal modo aquella autoridad y aquel respeto que les haga á su vez posible la defensa y desenvolvimiento de los bienes superiores, que son los del alma.

Estos derechos civiles son varios y de diferente índole, y abarcan hasta el de participar directamente de la vida política de la nación, mediante la representación popular en las asambleas legislativas. Gravísimas razones, venerables hermanos, nos disuaden de apartarnos de la norma trazada por Nuestro predecesor León XIII, de santa memoria, durante todo su largo pontificado, norma conforme á la cual esta generalmente prohibido á los católicos italianos el formar parte del Poder legislativo. Por otro lado, razones también gravísimas, referentes al bien supremo de la sociedad, que hay que salvar á toda costa, pueden exigir en casos particulares que la ley se dispense, singularmente cuando vosotros, venerables hermanos, reconocéis la estricta necesidad de ello en bien de las almas y de los supremos intereses de vuestras Iglesias, y lo solicitáis.

Pues bien: la posibilidad de esta benigna concesión Nuestra implica para todos los cató-

licos el deber de prepararse formal y prudentemente á la vida pública, para el caso en que se les mande acudir á ella. Por lo cual importa mucho que la misma actividad, laudablemente empleada por los católicos en prepararse, mediante una buena organización electoral, á la vida administrativa en los Municipios y las Corporaciones provinciales, se extienda también á prepararse convenientemente y á organizarse para la vida política, como oportunamente se recomendó por la Presidencia general de las Obras económicas en Italia en la circular del 3 de Diciembre de 1904.

Al mismo tiempo habrán de inculcarse y cumplirse en la práctica los altos principios que regulan la conciencia de todo buen católico, que ha de acordarse antes que de nada de ser y mostrarse en to la ocasión verdadero católico, entrando en los oficios públicos y ejerciéndolos con el firme y constante propósito de promover cuanto le sea posible el bien social y económico de la patria, y particularmente del pueblo, conforme á las máximas de la civilización francamente cristiana, y defender al mismo tiempo los supremos intereses de la Iglesia, que son los de la religión y la justicia.



Retrato y original.

(Continuación)

IV

No ha podido averiguarse. La maledicencia supuso, y el rumor corrió rápidamente, que D. Nereo pagaría al pintor por entonces, y que el próximo domingo, dos días después de este acontecimiento, el cuadro sería solemnemente trasladado á la Sala Capitular del Ayuntamiento, y que ésta devolvería á don Nereo las mil pesetas que había costado, aunque á plazos, y del fondo de imprevistos.

La primera parte resultó cierta. A los dos días, el cuadro, atado á un palo revestido de papel de colores, desde cuya parte superior bajaban dos largas cintas, era llevado por un Concejal vestido de gala desde la casa de D. Nereo á la de la villa.

No hay para qué decir que las cintas estaban reservadas al Sr. Alcalde y á D. Nereo, y que no dejó de asistir alma viviente á la fastuosa ceremonia.

Pero terminada ésta, y apenas transcurrido el tiempo suficiente para llegar los acompañantes á sus respectivos domicilios, se oyó de nuevo un rumor confuso; grupos de vecinos discutían rápidamente en todas direcciones; los que se encontraban, cambiaban algunas palabras; iban unos y venían otros aceleradamente, casi corriendo, y no podía dudarse que aquel movimiento extraordinario era revelador de algún suceso importante.

De pronto resonó el clarín de la villa, redoblaron los dos tambores del pueblo con repiques de llamada á sonatén, tocar á vuelo las campanas, se hicieron descargas de armas de fuego, y una confusa y estrépitos gritería llenó los aires, contribuyendo el pueblo en masa, con sus desahoradas voces, á tan infernal como inusperado alboroto.

Un grupo numeroso de toda clase de personas se dirigió á la Casa Consistorial, que encontró desierta.

Los más osados penetraron en ella, llegaron hasta la sala de sesiones, descolgaron el retrato de D. Nereo y por el balcón le arrojaron á la plaza.

Caer al suelo y desaparecer hecho añicos, fué obra de un momento.

Dando vueltas á D. Nereo y vivas al prado libre, recorrieron en patrullas todas las calles del pueblo, hasta que, cansados de gritar y hacer disparos, se reconcentraron en la Plaza, donde, según se dijo, se hallaba el Sr. Alcalde.

A éste le fué imposible, en bastante tiempo, decir palabra ni entender las pretensiones de los amotinados; pero ateniéndose al grito subversivo, vivas el prado libre, con el ademán

les indicó que callaran, alzó cuanto pudo la voz y dijo: ¡vecinos honrados de esta heroica villa! vuestra petición es justa; vuestro Alcalde auulara la venta de los bienes comprados, que fueron y seguirán siendo comunales.

Se dió un atronador ¡viva! á la primera autoridad local, y por su indicación se dispusieron á retirarse á sus viviendas; pero antes se dieron otros tres ¡vivas! intercalados con otras tantas silvas nutridísimas, que simulaban una descomunal batalla.

Aquella misma tarde, el Alcalde fué á participar á D. Nereo la promesa hecha al vecindario y la necesidad de auular la compra de los bienes.

(Se continuará)



CONGRESO DE MONS

La educación práctica.

El director de España Económica y Financiera, que ha asistido al importante Congreso de expansión económica de Mons, ha publicado un resumen de sus impresiones, del que copiamos estos párrafos:

«La industria, como decía M. Arnoold, director de estudios superiores de Lille, ha atravesado en el siglo XIX un período de actividad absorbente, de creaciones diarias, de transformaciones constantes que explican todas las sorpresas y que no dejan lugar al método.

No puede sorprender á nadie, por tanto, que simples obreros hayan podido llegar por la práctica á patrones y ricos propietarios; pero esto no fué jamás la regla general, y es permitido afirmar que no seguirá siendo otra cosa que la excepción. Se decía hasta hoy: «Si mi hijo es inteligente, lo haré Abogado ó Médico. Si no lo es, haré que se ocupe en mis negocios.»

«Yo respeto mucho la abogacía y la medicina—añadía el barón de Sart Beuland, gobernador de Haitaut,—para decir que lo contrario es la verdad; pero sí puedo decir que lo que se refiere á la ciencia y á la práctica económica, ha tomado una importancia tal, que esta ciencia ha venido á ser una de las ramas más útiles, necesarias y nobles de la actividad humana.» El gran comercio es hoy una ciencia.

Así se comprende en los Estados Unidos, en Alemania, en Suiza, en Inglaterra, sobre todo en Bélgica, donde cada día se multiplica el número de Escuelas Superiores de Comercio.

La expansión económica no puede realizarse sino con hombres educados é instruidos convenientemente, fuertes físicamente, fuertes intelectual y moralmente.

No es, por lo tanto, extraño—volvemos á repetirlo—que cuanto se refiera á la preparación y enseñanza de la juventud, haya ocupado lugar preferente en este Congreso, y que el método á seguir en la primera enseñanza, en la enseñanza media y en la enseñanza superior, haya sido extensamente debatido. ¿Cuál ha sido el resultado del debate, muchas veces emprendido, entre los partidarios de los diferentes sistemas? La nota más general, el sentimiento del Congreso ha sido el de aconsejar los estudios modernos y prácticos de las ciencias, estudios dentro de los cuales deben ocupar lugar preferente la Geografía y las lenguas vivas.

El estudio de humanidades griegas y latinas ha tenido sus defensores, mas la mayoría optó por sustituir esa enseñanza por aquella otra que pueda conducir á la formación de generaciones sanas y fuertes. Los niños deben pasar largas horas en la gimnasia racional, las niñas deben de recibir también en este orden una educación que las haga robustas madres de familia.

En la escuela primaria es donde debe comenzar la preparación y la obra del educador mundial, y es á todas las clases de la sociedad á quienes debe comprender. Al mismo tiempo que el cuerpo, debe desarrollarse la voluntad, la energía y la iniciativa individual, para lo cual la gimnástica y los sports deben tener un lugar preferente en la educación de la juventud.»

Más sobre huelgas.

Ajenos á la lucha entablada entre las sociedades de resistencia y los patronos, no lo somos tan en absoluto que no hayamos de sentir las pérdidas que mutuamente se ocasionan y las consecuencias que de estas luchas se siguen á los pueblos. Ante la huelga de los cocheros del Sr. Alegre y la huelga de patronos en Berlín, de que EL CASTELLANO se ocupa, no puedo menos de recordar un pensamiento que reproduce en EL MARTES DE TOLEDO y en EL CASTELLANO, referente á las huelgas, y que no procede de un clerical, sino de un socialista anticatólico tan caracterizado como Julio Simón. El pensamiento de este estadista francés, que no cesaremos de recordar á todos, por el sentido que encierra, es éste: *Lo mejor que pueden hacer (los trabajadores) para la industria, para la sociedad y para bien de sí mismos es no servirse nunca de ella (el arma de la huelga). Si triunfan, es la señal de su ruina, porque se apoderan de una fortaleza que ellos mismos han desmantelado. Sus triunfos son, además, raros, y si no llevan consigo una injusticia evidente apenas dan resultado. En vano se asocian; sus armas son desiguales, porque el hambre está contra ellos.*

La pasión sola es la que puede ignorar esto. No hemos de creer á los maliciosos que suponen que muchas veces, los que dirigen las sociedades de resistencia, decretan y sostienen las huelgas por la utilidad que el manejo de fondos puede proporcionarles. Aun supuesta la buena fe y recta administración, la huelga siempre lleva á una pérdida de riqueza pública y á un perjuicio gravísimo para los patronos y más aún para los obreros; y esto prescindiendo de que los patronos se coaliguen también como en Alemania, según el suelto de referencia publicado en EL CASTELLANO.

La huelga aquí, no muy remota, de panaderos nos lo demuestra; pero aún mas la estadística que, referente al tercer trimestre del año actual, publica el Boletín del Instituto de Reformas Sociales en España. En dicho Centro se han recibido noticias de 38 huelgas realizadas, fluctuando su duración entre un día y sesenta. El mayor número de estos conflictos reconocieron por causas aumento de salario, reducción de horas de trabajo, admisión del personal huelguista y el reconocimiento de las Sociedades obreras.

El resultado ha sido: favorable á los obreros en seis casos; favorable en parte en uno, y en la mayoría adverso. Las pérdidas en que el Instituto ha podido obtener este dato, se elevan á la respetable suma de 162 610 pesetas á los patronos de ocho huelgas, y 214.038 84 á los obreros en quince. Si se tiene en cuenta que al patrono le quedan medios de subsistencia, apesar de sus pérdidas, mientras el obrero agota sus recursos, convendremos en la exactitud del pensamiento de Julio Simón.

No somos enemigos de la asociación para fines justos y legítimos del obrero; pero nos apena que, conducido por caminos escabrosos, se prive de preciados recursos que la asociación le reportaría. Empleados los fondos que se gastan en sostener resistencias inútiles, y á veces ridículas, en la institución de Cajas de ahorro, de préstamos, de rentas para la vejez ó la orfandad, é bien para constituir una Cooperativa de consumo, bendeciría siempre el obrero á quien por tal camino lo dirigiera. Por el de emplear el capital de todos en la holganza de unos pocos, muchas veces empujados en injustas exigencias, por ricas que sean esas asociaciones, no serán productoras para el bien, asemejándose á nuestro Tajo, abundante en aguas, pero estéril para nuestro campo, por falta de aprovechamiento.

Mediten, pues, los obreros estas enseñanzas de la experiencia.

Tiberino.



SANTA VISITA PASTORAL

Sr. Director de EL CASTELLANO.

Muy señor mío: Agradeceré a Ud. inserte en su ilustrado periódico estas mal pergeñadas líneas, para dar testimonio de la acogida que nuestro dignísimo Obispo Auxiliar ha tenido en esta ciudad.

Ansaba este pueblo desde hace bastantes años la Santa Pastoral Visita, y con gran sentimiento vio defraudados sus deseos al saber el año anterior se suspendía para estos arcepresbiterios, que son en la Diócesis como apartadas islas donde con más dificultad pueden ser visitados por razón de su gran distancia. Pero este año, el *Boletín Eclesiástico* del Arzobispado nos hizo saber se iba al fin a verificar por el mes de Octubre, y crea Ud., Sr. Director, que todos los habitantes de la ciudad, al saber tan fausta noticia, se alegraron y se prepararon para recibir al enviado del Señor.

Al efecto, comunicada por el Sr. Arcipreste que el día 12, a las cinco de la tarde, tendría lugar la entrada de S. S. Ilmos., pronto corrió de boca en boca, y el pueblo en masa salió a las afueras de la población a esperar al ilustre Príncipe de la Iglesia. Ya había antecedido a éstas las Autoridades todas con muchas personas influyentes y lo más selecto de estos habitantes. Todos estos señores, conducidos en elegantes carruajes, en número considerable, avanzaron hasta más de cuatro kilómetros, donde esperaron la llegada de S. S. Ilmos., que no se hizo esperar. A la llegada, los allí reunidos, previa presentación del Sr. Arcipreste, besamos el anillo Pastoral, y cambiados los saludos de bienvenida, adelantaron los carruajes hasta unirse al pueblo, que esperaba a un kilómetro. Mucho antes de llegar se veían los disparos de multitud de cohetes y palmas reales, se oía el alegre son de las campanas de todos los Templos de la población, y confundidas con las voces metálicas, las de los pechos cristianos de este católico vecindario que, delirante, daba a la llegada del ilustre viajero. No bien hubo llegado, la banda de música entono la Marcha Real, y casi sin poder andar por la inmensa muchedumbre que se cercaba al coche del Sr. Obispo, penetramos en la población; todos los balcones del tránsito lucían coqueaduras ¡Hermosa estaba la carrera! la iluminación eléctrica permitía ver a S. S. Ilustrísima dirigiendo bendiciones a todos los fieles.

Grande es el Templo Parroquial de Santa María, pero no fué suficiente para que en el penetraran las seis ó siete mil personas que se calcula formaban el acompañamiento del señor Obispo; pues hay que advertir que en la Iglesia, en unión del Clero Parroquial, esperaban muchos fieles. Inútil que me esfuerce en manifestar detalladamente el entusiasmo, veneración y respeto que los oscuros han demostrado ante el Sr. Obispo. Todo puede compendiarse en las frases que aquella misma noche nos dirigió desde el púlpito poco antes de recibir su bendición: «He de daros las gracias por el recibimiento que me habéis dispensado; sin que sea lisonja, sabed que ha sido el más entusiasta, el más grande que he tenido en los pueblos por los que hemos caminado.»

Después de terminado el acto de la Iglesia en aquella noche, todas las Autoridades, y lo mismo las personas más distinguidas, acompañaron al Sr. Obispo al Palacio Arzobispal, en donde quedó hospedado, repitiendo la visita al día siguiente para ofrecerle sus respetos. La Guardia civil y la municipal no dejaron ni un solo momento de escuchar la carrera desde su domicilio a la Iglesia y viceversa, y lo mismo por las demás calles que ha tenido que recorrer en la población.

Durante los cinco días que el Ilmo. Sr. Obispo, ha permanecido entre nosotros, no ha descaído un momento; el número de confirmaciones que ha tenido ha sido muy cerca de tres mil. Si queremos saber aproximadamente el número de fieles que de sus manos han recibido el Pan Eucarístico, basta saber que todas las mañanas, al celebrar la Santa Misa en la Iglesia de Santa María, invertía cerca de una hora en dar la Sagrada Comunión, de manera que hemos de considerar cinco horas, sin ninguna interrupción, repartiendo el manjar celestial.

A pobres y a ricos ha atendido en las audiencias y consultas que le han solicitado, y para todos ha tenido frases afables, siendo sumamente cariñoso y atento.

Los predicadores que precedieron a la venida del Sr. Obispo fueron escuchados con religiosa atención, y particularmente el trabajo infatigable de misión que lleva el Sr. La Madrid parece superior a sus fuerzas físicas. Es un verdadero apóstol, su oratoria, expresada con tanta sencillez, es la del verdadero Misionero que convence con su palabra y con sus obras. Calurosamente le felicitamos todos, y tanto éste como su compañero D. Ubaldo García, han sido incansables con los penitentes, no abandonando el confesonario durante su estancia ni un solo momento.

También hemos tenido el gusto de saludar a los Sacerdotes D. Ricardo Sánchez Hidalgo y D. Santiago Vitoria García, que acompañan como Secretario y familiar respectivamente al Sr. Obispo. De todos ellos tenemos la satisfacción de haberles oído decir van satisfechísimos de este pueblo por todos conceptos.

Mi última, Sr. Director, no sabe expresar los gratísimos recuerdos que el Sr. Obispo deja en esta población ni el agradecimiento que este

vecindario guarda por visita tan importante, bien han demostrado ser fervientes católicos al no quedar uno solo que no venga a visitar a su Pastor, a darle su último adiós; no era necesario que el sonido de las campanas anunciara la marcha del Sr. Obispo, porque mucho antes que esto sucediera ya se apiñaban en creciente número en los alrededores de la casa Arzobispal.

Iba a empezar la despedida de la despedida, pero no sigo; el mismo entusiasmo, la misma animación, las mismas Autoridades, todo de cuanto grande y hermoso observamos en aquella noche, nada faltaba para este acto, únicamente, si que en vez de la luz artificial, lucía un sol purísimo, sin que el azul del firmamento se viera empañado por la más pequeña nube. A los acordes de la Marcha Real pasa la comitiva por las calles de la ciudad y es despedido Su Señoría por la población entera, que ha salido para recibir su última bendición.

No puedo por menos de manifestar que, ante este espectáculo, el Sr. Obispo se emocionó verdaderamente y vimos el agrado que le causaba tales manifestaciones de cariño y simpatía, hijas necesariamente de la bondad de persona tan respetable a quien eternamente viviremos recordados.

Dando a Ud. gracias anticipadas y ofreciéndose como su más atento servidor, sabe puede disponer incondicionalmente de su afectísimo Capellán y seguro servidor q. b. s. m.

Ramón Fernández Plá.

Huesca y Octubre 29-1905.

Contrastes.

Delicado a mi excelente amigo el notable Médico don Manuel Pineda y Sánchez.

I

El rico mausoleo que genial artista formó con mármoles y bronce, está rodeado de decorativas coronas de trazo con pomposas dedicatorias; el sepulcral silencio que impone el movimiento es más humano que la vanidad mundana.

Un hombre *asalarinado* es el encargado de su custodia; *para el rato* en grosera y soca conversación con otros *vicos* y *apartado* reptetas botas de vino que llevarán *ad hoc* para pasar *alegremente* el día de todos los santos.

Cuando el crepúsculo vespertino anuncia la proximidad de la noche, recoge el guardián los adornos que custodiara, los cuales servirán para el año próximo, y se dirige con inseguro paso a la capital; en el camino visita cuantas tabernas encuentra, y ebrio y echando *tacos*, llega al Circulo Republicano, donde entrega al consejo los recuerdos de los *correligionarios* del finado.

II

Las campanas de la Parroquia tocan a muerto, y su sonido bronconeo llena los ambitos de la aldea.

El Templo, adornado con negros crespones, en señal de duelo, é iluminado por grandes cirios y la tenue luz que se filtra a través de las vidrieras de altos ventanales góticos, envuelve en un humo de infinita grandeza.

El susurro de los labios que rezan y los cánticos fúnebres del Clero, evidencian la existencia de un pueblo católico que ora *por los suyos*, rindiendo homenaje a su memoria.

Las verdes copas de altísimos cipreses, que gallardamente mece el viento otoñal, señalan el cementerio de X. del que parecen guardianes fieles, demostrando lo sagrado de aquel lugar.

Una gran cruz de piedra extiende sus gráciles brazos protegiendo con la insignia del cristianismo a los que vivieron *aquí* en la fe del Crucificado para gozar en la *otra vida* el premio prometido para los justos.

Modesta cruz de pino, con sencilla, pero sentida dedicatoria, señala una sepultura oriada de florecillas que allí plantó madre amantísima, depositando en ellas el más casto y puro del amor de los amores; su amor de madre.

De rodillas, al pie de la fosa, inclinada al suelo la nivea y venerable cabeza, una anciana enlutada reza con fervor religioso buscando en la oración el grato consuelo que sólo encuentra al pronunciar *inágase tu voluntad así en la tierra como en el Cielo.*

El mismo ó parecido cuadro tiene lugar en cada sepulcro del Campo-Santo, que nada interrumpe su silencio respetable.

El crepúsculo vespertino anuncia la proximidad de la noche: los fieles regresan a sus moradas mudos, respetuosos, abstraídos, evocando tristes recuerdos y pensando en las mundanales misérias de esta vida.

¡Hermosa manifestación del sentir donde el dolor sólo es interrumpido por el bronconeo sonido de las campanas de la Iglesia Parroquial que llena los ambitos de la aldea!

José del Río y Ponce.

Nombela 1.º-11-905.

Á VOTAR

Se vistió de ángel de luz el maldito Barrabas é hizo un viaje hacia la tierra con el censo electoral bajo el brazo, y al instante se dispuso a trabajar.

¡Con qué entusiasmo y empeño, con cuanto interés y afán trabajó porque subieran y llegaran a medrar los judíos, los masones, los de la internacional, los ateos, todos, menos los hijos de la verdad! Les puso una papeleta en las manos, y «a votar» dijo a todos los secuaces que tiene en el mundo el tal. Pero eran en la contienda los cristianos muchos más, y no era dudoso el triunfo; entonces el muy sagaz ideó una martingala que no se ha visto otra igual más estúpida y absurda desde nuestro padre Adán.

«Que no voten los cristianos, eso de votar no está bien, ni medio bien, siquiera, el católico a rezar, esa es su misión, tan sólo, y es pecado lo demás: así gritaba el demonio vestido de ángel de paz. Muchos creyeron que aquello era la pura verdad y dejando el campo libre se fueron a descansar, acordando el abstenerse del sufragio universal.

Hubo otros que decidieron ir a la lucha tenaz; pero el diablo, que no duerme, salió a su encuentro, y mirad, les dijo, indudablemente, tenéis derecho a votar, pero ¿a quién dar vuestro voto? ¿si están los hombres tan malos? No hay uno bueno en el mundo, esta es la pura verdad;

—¿Aquel? — Es un alfoncino;
—¿Y aquel? — Es de Nocedal;
—¿Y aquel otro? — ¡Buon carciudal!
—¿Y el otro de más allá?
— Un ligero redomado como quien no dice nada!

—¿Ninguno de éstos? — Ninguno de éstos se puede votar. Han de ser puros del todo como la eterna verdad, si puede ser, concebidos sin pecado original.

Con este procedimiento, tan hábil como sagaz, los cristianos no encontraron hombres á quienes votar, y subieron a la cumbre del organismo social los judíos, los masones, los ateos, ¡claro está! que convirtieron al punto la palabra libertad en un dogal inhumano para ahorcar la cristiandad.

¡Y aún seguimos discutiendo si votar ó no votar! ¿No estáis viendo ya, infelices, la mueca de Satanás burlándose con sarcasmo y con cinismo brutal de nuestro candor, y nuestra repugnante necesidad? A votar pues, todo el mundo; quien puede, manda; a votar.

Bristán



De elecciones.

Nuestro ideal sería que el Ayuntamiento de Toledo, independiente de toda política, se dedicara á manejar los asuntos municipales, de tal modo, que esta población, tan visitada por habitantes de todas las regiones de la tierra, fuera un modelo de administración como lo es de antigüedad.

Y en verdad que no es difícil conseguirlo. Un poco de sacrificio por parte de las personas independientes, aptas para desempeñar el cargo de Concejal; he ahí todo lo necesario para conseguir tan hermoso resultado.

La unión de todas las personas independientes, fueran del Partido que quisieran, para arreglar el Municipio, librarían a España de la tiranía política que nos hace esclavos de una centralización absurda en unos tiempos en que se blasona de libertad por todas partes.

El Estado es el peor de todos los tiranos, y hoy, que con el sufragio universal, parecemos más libres, es precisamente cuando menos libertad tenemos.

Todos sabemos cómo se hacen las elecciones y cómo se consiguen los destinos.

Si hiciéramos independientes á los Municipios, los caciques quedarían cesantes, porque no podrían elegir Diputados a su gusto. ¡Impeccato se irían libres rompiendo las cadenas que sujetan á los Ayuntamientos!

**

Mientras no nos convenzamos de que al Ayuntamiento deben ir sólo las personas decentes, y que en el Municipio debe estar representadas todas las fuerzas vivas de la población;

de que al Ayuntamiento se debe ir á hacer administración y no política, no saldremos de la postración económica en que viven nuestras grandes poblaciones; al Ayuntamiento se debe ir a trabajar por el bien de todos, no a comer á costa de todos.

Es notable la lucha tan reñida de los Partidos políticos por un puesto que, según dicen, no produce más que disgustos, y más notables todavía los argumentos que presentan para demostrar la conveniencia de que ciertos Partidos y determinados Concejales deben ocupar los cargos Concejiles a perpetuidad.

Un periódico de esta población, cuyo nombre no citamos, porque nos da miedo desde que en el último número dice que no aguanta más el que a los republicanos se los traiga y se los lleve, ese periódico, que parece una sociedad de *bombos mutuos*, alaba a sus correligionarios, y especialmente a uno de ellos, que no desplega la boca más que para crear un impuesto, y pedía un arbitrio sobre los carros, coches, bajadas de aguas, etc., etc.

Comprenderán fácilmente los lectores que si ese Sr. Concejal fuera propietario, se hubiera guardado muy bien de pedir semejantes impuestos.

De lo que se alaban los republicanos de un modo especial es de haber conseguido el Laboratorio municipal.

Mucho antes de que los republicanos pensaran en ello, el Sr. Medina había instalado en el Matadero un hermoso microscopio que, en unión de un horno crematorio y una estufa desinfectante, es todo lo que necesita Toledo, puesto que la facilidad de comunicaciones con Madrid hace inútil un gasto de 3 000 pesetas, que el tal Laboratorio costara todos los años. Hasta la fecha no nos ha servido más que para saber que no hay en esta población quien sepa hacer análisis (lo que no es verdad), y mientras el señor Cajal tiene tiempo ó no le tiene para nombrar al director, servirá de arma política, equivalente de la carabina de Ambrosio.

**

Estas y otras cuestiones no tendrían razón de ser si el Ayuntamiento fuera el reflejo fiel, bien representado, del comercio, la industria, la ciencia y el arte de la población; los intereses contrapuestos de los partidos políticos, hay que desterrarlos de la casa del pueblo.

El domingo son las elecciones, que cada uno trabaje en su esfera porque el Municipio prospere, y hora más con ir un momento a depositar la candidatura en la urna que con dos años de estériles lamentaciones.

¿PROFECÍAS?

Medianos tiempos son éstos para profetizar; el oficio es medianillo, y vaya Ud. a saber lo que las urnas electorales daran de sí.

Los liberales y conservadores se han unido para la lucha.

Los republicanos y los obreros no se entienden bien.

Los independientes no presentan candidatos, para no dar el triunfo a los republicanos.

¿Que por qué esa oposición a los republicanos? Ciertamente que es un partido como otro cualquiera, pero hoy por hoy, son los amantes del desorden y del anarquismo en España, por eso sólo se les hace la guerra de tal modo, que si hubiera republicanos católicos, los hubiéramos ayudado.

Por eso aconsejamos y deseamos que se vote á D. Teodoró San Roman, en el cuarto distrito, y al obrero Juan Díez y Miguel, en el tercero, precisamente porque son los dos candidatos que más sentirían los republicanos que salieran triunfantes.

En Zocochover y en las afueras es donde los republicanos tienen más probabilidades de salir, según dicen los que saben de estas cosas; los liberales sacaran seis puestos, los conservadores cuatro, y los republicanos, dos. Dios sobre todo.

De la semana.

EXTRANJERO

DICEN de Roma que ha salido un delegado del Vaticano para las islas de Cuba y Puerto Rico, con el objeto de ver si es posible contener la tendencia excesivamente americana que se ha iniciado en aquellos pueblos, desde el punto de vista religioso.

También dicen de dicha capital que el Papa ha nombrado una Comisión de Cardenales para que estudie la reforma del Concordato propuesto por España.

VIENA.—Una manifestación de 20 000 socialistas pidió la implantación del sufragio universal. Se dieron muchos mueras al Gobierno. Intervino la policía, resultando cien heridos. Se hicieron muchas detenciones.

TELEGRAFIAN de París que *Le Matin* recoge el rumor referente al Partido socialista, que ha causado profunda impresión.

Dice aquel periódico que los obreros que trabajan en la fábrica de armas de Tulle, se han asociado tomando un acuerdo que produce verdadera estupefacción.

Consiste dicho acuerdo en llevar á la prácti

ca las teorías llamadas *pacifistas*; en el caso de que estalle una guerra entre Francia y cualquier otra potencia, volarían la fábrica de armas donde aquéllos trabajan, á fin de poner por este medio término á la construcción de armas homicidas.

SON muy contradictorias las noticias que llegan de Rusia, donde si bien en los primeros momentos recibió el pueblo con entusiasmo la reforma constitucional, parece que los desórdenes no cesan, que la agitación revolucionaria no se calma con las concesiones hechas por el Czar, como si éstas no hubieran llegado á tiempo. A miles acuden los muertos y heridos por causa de las colisiones en diferentes poblaciones del Imperio, donde parece que sigue triunfante la revolución.

UN telegrama de París participa que el periódico *Le Matin*, ocupándose del próximo viaje del kaiser a Roma, dice que la excursión no la hará por invitación del Rey, ni del Papa, sino porque ha prometido ir a la inauguración de la Academia alemana que se ha instalado en Villa Falconeri.

Dicha Villa fué adquirida por el rico banquero alemán Mendelssohn, quien la regaló al kaiser, y el soberano, a su vez, la regaló a los artistas alemanes que van á completar sus estudios a la capital de Italia.

SE ha inaugurado en Riese, pueblo natal de Pío X, un monumento que los católicos italianos dedican al citado Pontífice.

La ceremonia fué solemnísimá, asistiendo el Patriarca de Venecia, los Obispos de Treviso, Piacencia, Adria, Corusa y un armenio, además de millares de forasteros que se asocian al pueblo de Riese para celebrar tan fausto acontecimiento.

EL diario *La Vera Roma*, que se publica en la ciudad eterna, desmente en absoluto que el Papa haya prohibido el culto de San Expedito, Santo que figura en los martirologios antiguos y modernos, y cuya devoción, mientras la Iglesia no disponga otra cosa, es muy digna del pueblo cristiano.

Los Parrocos de París, en número de setenta y seis, han llevado á los Tribunales, por difamación, al periódico *La Petite République*, que ha tenido que reconocer que los calumnió por estar mal informado.

ESPAÑA

EL Ministro de Marina, General Weyler, ha encomendado á una importante casa noruega, que esta dedicada á salvamento marítimo, que procure, si hay posibilidad, de salvar el material del «Cisneros».

EL *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra ha publicado una Real orden-circular dando traslado á Generales, Jefes y Oficiales de una carta dirigida por el Presidente del Consejo de Ministros de Francia al Ministro de la Guerra, en la que por encargo de Loubet se complace en manifestar la admiración de éste por el ejército español, de cuyas excelentes cualidades hace grandes elogios, llevándose impresión profunda de la revista de Carabauchel.

UN telegrama de El Ferrol comunica que el soldado de veintidós años Claudio Zurutua, natural de San Sebastian, que estaba de guardia en el «Cardenal Cisneros», en el momento del naufragio, permaneció en su puesto hasta que los Jefes le ordenaron abandonarlo, retirándose entonces con el armamento. Este valeroso y disciplinado marino fué el único que abandonó, con sus armas, el naufragado crucero. Como es natural y de justicia, la conducta reseñada ha merecido grandísimos y unánimes elogios de todas las gentes.

EL General Weyler ha negado á un periodista que su nombramiento de Ministro de Marina sea el primer paso para la agregación de este departamento al de la Guerra.

Los Sres. Azcárate y San Martín han celebrado una larga conferencia con el Ministro de Instrucción Pública, Sr. Eguillor, conviniendo en que urge el restablecimiento de la disciplina escolar.

Dichos señores manifestaron asimismo que aprueban la conducta observada por el Profesor Sr. Piernas Hurtado, origen del conflicto escolar aún no resuelto.

EL Instituto de Reformas Sociales, en la última sesión celebrada, aprobó un proyecto de ley importantísimo, encaminado á estimular y favorecer la libre práctica de las jubilaciones de los obreros. Han redactado este proyecto los Sres. Azcárate, Dato, Maluquer, Salillas y los Vocales obreros.

HA salido de España con dirección á París y Londres el R. P. Aigul, de la Compañía de Jesús, Director del famoso observatorio de Manila.

Este Padre es inventor del barociclómetro, aparato para conocer la existencia, posición y dirección de los ciclones en el mar, y por el que tuvo un gran premio en la exposición universal

de San Luis el año pasado. Dicho aparato es usado por los barcos japoneses, rusos, americanos y alemanes.

EL Gobierno alemán ha insistido nuevamente a su Cónsul en Barcelona para que, en representación de su Gobierno, solicite el apoyo de las Autoridades de Cataluña, a fin de que no se remitan a Alemania las tarjetas postales pornográficas que se fabrican en la ciudad condal, añadiendo que si no se les atiende, tomarán determinaciones enérgicas.

Los periodistas franceses venidos para informar a los grandes periódicos sobre las fiestas por la veuda de Loubet, se han despachado a su gusto contando a sus lectores las cosas más absurdas y falsas de verdad.

No contentos con decir que nuestra música militar es quejumbrosa y lenta, y que quita marcialidad a nuestros soldados, por lo cual no les pareció bien la revista militar de Carabauchel, de la que añaden que todo el material, incluso el de ingenieros y artillería, iba en los lomos de los mulos; atribuyen a las madrileñas libertades que gracias a Dios no pasan aún en España, aunque en Francia van siendo muy corrientes.

EL Emmo. Sr. Cardenal Casañas, Arzobispo Obispo de Barcelona, ha publicado una pastoral excitando a los católicos a que abandonen su retraimiento y se unan para hacer frente a los enemigos del orden en las próximas elecciones de Concejales.

Los periódicos de Madrid traen columnas enteras de telegramas de sus corresponsales en Berlín, dando cuenta del entusiasmo recibimiento que se ha dispensado a D. Alfonso en la capital de Alemania, no sólo por el elemento oficial, sino por el pueblo, añadiendo que con ninguno de los muchos Soberanos que han visitado Berlín se ha hecho cosa semejante, ni es fácil que vuelva a hacerse.

EL Director General de Comunicaciones ha dado las instrucciones convenientes para que se instalen en Algeciras nuevos aparatos de telegrafía y se hagan las reparaciones necesarias en las líneas que a dicha plaza afluyen, a fin de que el servicio telegráfico no deje nada de desear cuando se celebre la Conferencia Internacional sobre Marruecos.

EN Barcelona se ha publicado una hoja firmada por algunos republicanos, en la que se ataca el caciquismo del Sr. Lerroux y se le trata de dictador.

MISCELÁNEAS

Historia de un Ministerio

Por el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, creado en Abril de 1900 y suprimido en 7 del actual, han desfilar los siguientes Ministros:

- 1.º Sr. Gasset, cinco meses.
- 2.º Sr. Sánchez de Toca, cuatro id.
- 3.º Sr. Villanueva, un año y días.
- 4.º Sr. Canalejas, dos meses.
- 5.º Sr. Suarez Inclán, cinco meses y medio.
- 6.º Sr. Salvador (D. Amós), diecisiete días.
- 7.º Sr. Marqués del Vadillo, siete meses.
- 8.º Sr. Gasset (segunda vez), cuatro meses y medio.
- 9.º Sr. Allendesalazar, un año.
10. Sr. Marqués de Figueroa, catorce días.
11. Sr. Cardenas, cuarenta días.
12. Sr. Marqués del Vadillo (segunda vez), cinco meses.
13. Sr. Conde de Romanones, tres meses y días.

Es decir, que en cinco años y medio, mal contados, hubo 13 Ministros (mal número), y eso que dos de ellos duraron un año cada uno.

«¿Qué agricultura, pregunta *La Liga Agraria*, y qué plan pudo desarrollar ninguno con esta variabilidad?»

¿Puede darse agricultura, ni producción, ni trabajo, ni observaciones, ni estudios en un Estado así organizado, en que la principal fuente de su riqueza está al alcance de cualquier señor ministable, a quien se le entrega la riqueza pública de un país, y que esto, que es tan permanente y delicado; esté sujeto a los cambios y alteraciones de una política como la que nosotros usamos para casa?»

Dama caritativa

Leemos en *La Correspondencia Gallega*. «Por noticias particulares se sabe que la virtuosa y opulenta Marquesa de Vallejo, recientemente fallecida, ha dejado, aparte de otros legados de menor importancia a sus servidores y parientes cercanos, uno de cincuenta millones de pesetas para las Hijas de la Caridad de España.

Esta virtuosa y aristócrata dama no esperó a la hora de la muerte a dar muestras de su inagotable bondad, pues ya en vida había construido un hermoso hospital para epilépticos y socorrido con largueza otras benéficas instituciones.

En actos como éste todo elogio resulta pequeño é innecesario, pues ello por sí sólo se elogia y alaba. Dios haya acogido en su seno á la Marquesa de Vallejo, que reconoció las excelencias de institución tan cristiana como la de las Hijas de la Caridad.

Noticias generales.

Repúblicas monárquicas.—De *L'Action*, el periódico sectario y demagógico más furibundo de París, tomamos lo siguiente:

«Muchos republicanos se asombran de que el pueblo noruego no se haya decidido aún á proclamar la República, mostrándose vacilante entre esta forma de Gobierno y la Monarquía constitucional....

Pero las dudas de los noruegos encuéntrase perfectamente justificadas....

La República francesa es una *República monárquica*.

Su Presidente no sólo elige los Ministros, sino que está investido de grandes atribuciones.

Vive en un palacio suntuoso, rodeándole oficiales y soldados; posee un equipaje de Príncipe; goza de tratamiento especial; aparece ante la multitud como un soberano más ó menos constitucional.»

De aquí deduce *L'Action* que hacen muy bien los noruegos en no deslumbrarse por la forma republicana, toda vez que la República francesa es una *República monárquica*.

Traslado á los republicanos españoles.

Apuesta estúpida.—Un herrero llamado José Sidosi, de treinta años de edad, habitante en París, hallándose en un bar del bulevar Montparnasse el miércoles último, á las siete de la noche, apostó con algunos compañeros suyos á que se bebería consecutivamente diez *absentias* «puras» y no sentiría la menor molestia.

Aceptada la apuesta, alineáronse sobre el mostrador los diez vasos, y con una sonrisa de desafío en los labios, sin vacilar, se puso á beber.

Al principio todo iba bien. Pero de pronto al llegar á la octava copa, vióse al bebedor palidecer atrozmente, y al momento caer como una masa.

Los amigos acudieron á levantarlo. Todo socorro fué inútil.

Había muerto.

El sueldo de un peatón.—Existe en los Estados Unidos de América un cartero ó peatón que cobra de sueldo anual ¡175.000 francos!

Hay que tener en cuenta que dicho empleado tiene á su cargo dos carteras en Alaska (algo más arriba del círculo polar) y distanciadas unos 680 kilómetros.

Este trayecto, algo respetable, lo ha de recorrer dos veces cada mes, y para ello necesita sostener en buen estado seis trineos, cincuenta perros, atalajes, etcétera, etc., de manera que no todo le resultará ganancia.

De todos modos es un bonito sueldo, á pesar de los gastos indicados, comparado con *los espléndidos sueldos* de nuestros peatones rurales que suelen cobrar.... 50 ó 60 pesetas al año.

Un partido rico.—El partido socialista alemán es más rico que los aines de otros países. En el Congreso de Jena se han presentado las cuentas de ingresos y gastos en 1904-1905. Los primeros ascienden á un millón de pesetas, y los gastos á 700.000. Quedan para el próximo año 300.000 pesetas.

Franceses y alemanes.—La Prensa francesa se ocupa en el estudio comparativo de los Ejércitos francés y alemán, declarando abiertamente que el último es notablemente superior al primero. Una de las deducciones más notables es la de que el imperio germánico, en caso de guerra, pondría sus tropas en la Frontera en veinticuatro horas, en tanto que los franceses necesitarían doce días.

Teatros incendiados.—Durante el período de ciento cincuenta años, comprendido entre los de 1750 y 1900, se han incendiado en el mundo entero 750 teatros, causando la muerte de 6.573 víctimas de esos siniestros. Entre los demás desastrosos efectos se citan el incendio del teatro de Trieste (1.000 muertos), el de Filadelfia (97), el de San Petersburgo (800), el de Cantón (1.670), el de Viena (450) y el de la Ópera Cómica de París (68).

Los retratos de Sarah Bernhardt.—La gran actriz trágica francesa Sarah Bernhardt, nacida en 1843 en el Havre, hija legítima de Julio Bernhardt, músico berlinés, casada en 1882 con el actor Daria, se hizo la primera fotografía en 1867, cuando trabajaba en el Odeón, siendo una niña. De entonces á estas fechas un solo fotógrafo ha obtenido 1.100 retratos de la actriz en distintos trajes y actitudes.

Abejas meteorológicas.—Las abejas son excelentes meteorólogas y pueden servir para la previsión del tiempo en las fincas donde existan colmenas. Si las abejas no salen de sus colmenas, es que hay que temer lluvia, no importando que el día esté sereno. Aun cuando haga buen tiempo, si las abejas vuelven en grupo á la colmena, es que amenaza tempestad. En cambio, aunque el día esté nublado, si las abejas salen por la mañana, no se tardará en ver el sol y aparecer buen tiempo. También anuncian si el invierno va á ser benigno ó riguroso. Si al empezar el otoño se ve que cierran con cera la entrada de la colmena,

sin dejar más que un agujero imperceptible, hay que esperar un invierno duro; pero si dejan abierta la entrada, puede asegurarse que el invierno será benigno.

Víctima de la ciencia.—El químico Giadetto de Novara, que hacía investigaciones para hallar un nuevo procedimiento para la fabricación del celuloide, ha sido víctima de un accidente mortal. Había mezclado ácido sulfúrico y cloro en muy grandes proporciones. Produjose gas en extraordinaria cantidad, y el químico cayó asfixiado, siendo inútiles los esfuerzos que se hicieron para volverle la vida.

Población.... de los quesos.—Un sabio extranjero, M. Adametz, ha hecho en la Escuela de Lechería de Sorthal, en Suiza, curiosas investigaciones acerca de la población de los quesos. Un gramo de queso fresco contiene de 90.000 á 140.000 microbios. A los quince días la cifra se eleva á 1.200.000, y á dos millones pasados cuarenta y cinco días. Estas cantidades se aplican á las regiones interiores de los quesos, que *por las afueras* hay de tres á cinco millones de habitantes. Tomando el término medio de los números transcritos, podemos afirmar que en un queso de 360 gramos existen más microbios que hombres sobre la tierra. Deben ser inofensivos estos animales, porque el doctor Adametz asegura, en conclusión, que el queso es alimento excelente, nutritivo y de fácil digestión.

De los pueblos.

Torrijos.—La Guardia civil del puesto de este pueblo ha detenido á los jóvenes José Guerrero López y Antonia Rodríguez Fuentes, reclamados por raptor por el Juzgado de Instrucción de Talavera.

Pueblanueva.—También la de este puesto puso á disposición de aquel Juzgado municipal al vecino Mauricio Sánchez Bonilla (a) *Carabina*, por muerte dada á su convecino Eugenio Martín Ortega, consecuencia de reyerta, haciéndole dos disparos de pistola.

Oropesa.—En este pueblo detuvo á dos sujetos que robaron de un ganado dos cabezas de los de cerda, que fueron rescatadas en el preciso momento de ir á enajenarlas.

Menasalbas.—Asimismo puso á disposición de aquel Juzgado al guarda particular Valentín García Gutiérrez (a) *Jarillas*, por robo de dos cerdos que vendió para el consumo de la población.

Saceruela (Ciudad Real).—El Comandante del puesto detuvo á Pedro Domínguez, que causó lesiones graves con un garrote á su compañero de oficio Saturnino Ollasca.

Se hallan vacantes dos plazas de Médicos titulares en Belvís de la Jara, y en Torrecilla una plaza de Médico titular y otra de Practicante.

Se encuentra vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Hinojosa de San Vicente.

Tembleque.—En una taberna riñeron el 6 del actual Florentino Fernández y Gabino Infantes, resultando el último con una herida en el cuello producida con una navaja de afeitar, siendo detenidos ambos contendientes.

Albarreal de Tajo.—En el molino de la Dehesa de Cambrillos de este término fué cogido el día 3 del corriente, por la turbina del mismo, el molinero Juan López Soto, seccionándole ambas piernas y magullándole todo el cuerpo; el desgraciado falleció á la media hora.

Navamorcende.—Por la Guardia civil del puesto ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado Domingo Domínguez Fernández, el cual, el día 1.º del actual, dió muerte en el pueblo de Buenaventura á Teodoro Rojo Sánchez.

De la capital.

Por el Ayuntamiento ha sido nombrado interinamente Director del Laboratorio municipal D. Venancio Echevarría. Sea enhorabuena.

El domingo último se inició un pequeño incendio en la calle del Comercio, casa de D. Ruperto Arca. Por suerte no llegó á tomar incremento alguno, siendo sofocado á los pocos instantes.

Está señalada la fecha del día 11 del corriente para inaugurar las veladas que el Centro de Artistas é Industriales celebra.

Parece que esta primera conferencia estará á cargo del Inspector de primera enseñanza Sr. Martínez Abellán.

Abuso intolerable.—¿Hasta cuándo van á consentir que el tren correo que tiene la llegada á

las 11, 12 lo verifique la mayoría de los días á las 12, y algunos después, como ha sucedido en esta semana?

Como con este objeto se acercan á nosotros muchas personas á quejarse, y al mismo tiempo para que lo hagamos público, este semanario, en nombre de los que á él acuden, llama la atención del digno señor Gobernador y del acaudalado Administrador Sr. Aguirre, para que pongan coto á tan grande abuso, que tantos perjuicios puede traer á todo el mundo.

Con motivo de estarse celebrando en la Iglesia de la Compañía de Jesús (San Juan Bautista), el Mes de las Almas, se está viendo todas las noches muy concurrido de fieles dicho Templo.

Hemos recibido el discurso que D. Manuel Muñoz de Morales, sobre el tema *El más santo de los sabios y el más sabio de los santos*, presentó en el Certamen literario de Tortosa. No tiene nada de extraño que premiaran tan hermoso trabajo, en el que el autor, con hermoso estilo, hace gala de sus innumerables conocimientos científicos. Reza el sabio Catedrático del Seminario Central nuestra más completa enhorabuena y las más expresivas gracias por su delicado obsequio.

La Aritmética escrita por nuestro querido amigo el Profesor del Instituto de Toledo D. Saturnino Rodríguez, nos ha gustado mucho. Con claridad y sencillez inimitables pone la ciencia al alcance de todas las inteligencias, de tal modo, que la eramos indispensable, no sólo en la enseñanza de los párvulos, sino para la mayor parte de los Colegios de adultos.

Hemos recibido el primer número de *El Porvenir*; le deseamos buena suerte.

Ha fallecido la Sra. D^a María Dolores de los Infantes y Alcániz. Damos el más sentido pésame á sus desconsolados padres.

En la madrugada del miércoles se cometió un crimen en una casa de la calle del Alcega.

Un cabo del Regimiento de Asturias fué asesinado con su cuchillo-bayoneta.

Han sido detenidos siete individuos de medianos antecedentes.

Por el Juzgado de Instrucción del Primer Cuerpo de Ejército, situado en Madrid calle de Bailén, número 41, se instruye expediente para averiguar si existen prisioneros españoles en Filipinas. No creemos necesario enunciar la importancia que puede tener cualquier dato para el esclarecimiento de punto tan importante, debiendo toda persona que tenga noticias que puedan ayudar en su acción á referido Juzgado, ponerlas inmediatamente en su conocimiento.

La humanidad en el porvenir.—Los grandes sabios aseguran que la especie humana, dentro de muy poco tiempo, llegará al grado máximo de degeneración; para evitar esto recomiendan muy eficazmente ser virtuoso, apartándose de todos los vicios y tomar por lo menos, una vez al día, los exquisitos chocolates que se elaboran en casa de Teleforo de la Fuente, Zocodover, 33.

SECCIÓN RELIGIOSA

CULTOS DE LA SEMANA

Cuarenta Horas.—Días 9 y 10, Colegio de Doncellas; 11 y 12, Iglesia de Padres Carmelitas; 13 y 14, Parroquia de Santo Tomás.

Santiago Apóstol.—Todos los días, á las ocho de la mañana, Misa, y durante ella, el Santísimo Rosario, y á continuación el ejercicio del Mes de las Almas.

El domingo 12, á las diez, función al Santísimo Cristo de la Fe. A las tres de la tarde Rosario y ejercicio del Mes.

Iglesia de Padres Jesuitas.—Continúa el ejercicio del mes á las benditas almas al toque de Oraciones.

En los días 10, 12, 14 y 15, habrá Sermón á cargo de los Sres. Párroco de Guadamur, P. Montero, Sr. Conde y Peces y D. Anaclito Heródero.

Iglesia de San Lorenzo.—Mañana, último día del Novenario á las almas, habrá Misa solemne á las diez, y por la noche Procesión por el ámbito de la Iglesia y Responsos.

Continúan las Misas de punto los días festivos, en San Nicolás y San Miguel, á las diez; en San Cipriano, á las once, y en Santo Tomás, Santa Leocadia, la Magdalena y Catedral, á las doce.

La exposición del Santísimo en el Convento de Gaitanas de tres á cinco todas las tardes.

Correspondencia.

Masegoso.—P. J. G.—Abonada suscripción hasta Enero de 1908.

Gamonal.—J. R.—Abonada suscripción hasta 31 Diciembre 1905 y se le descotará.

Nombela.—C. C.—Se hará conforme ordena.

TOLEDO

IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ
Comercio, 55, y Lucio, 8.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

BAJO LA ABOGACIÓN
DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

El crédito que goza este antiguo Establecimiento, está justificado por los buenos resultados que los alumnos obtienen en los exámenes de prueba de curso, por la esmerada y cristiana educación que reciben y por el esmerado trato con que son asistidos.

Profesorado titulado.—Médicos honorarios.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrado en Junio último.

Colegio San Ildefonso

dirigido por los

Hermanos Maristas de la Enseñanza

Refugio (vulgo Alfileritos), núm. 3

TOLEDO.

Desde el presente año escolar 1905 á 1906 se enseñará el Francés en todos los Cursos, inclusive el de párvulos, atendiendo más á la práctica que á la teoría. Los mismos honorarios del año anterior.

Se admiten externos, medio-pensionistas y recomendados.

Pídanse reglamentos al Hermano Director del Establecimiento.

Primeras materias para abonos minerales

Maquinaria agrícola é industrial.

Arados, gradas, sembradoras y trilladoras de varios sistemas.

Material para bodegas.

Molinos y prensas para uva y aceituna.

Bombas y norias.

Abonos para todos los cultivos.

Librería agrícola.

Semillas seleccionadas.

Semillas de algodón en cinco variedades.

Representante exclusivo en las provincias de Ciudad Real, Jaén y Toledo
de las

Aventadoras à brazo La Fama de Castilla

de
Fructuoso Jiménez y C.^a, de Villalar

laureadas con el primer premio en el Concurso de la Moncloa (Madrid) 1904

Consultas y presupuestos gratis

Juan J. Lasala y Merlo

Empedrada, 1—Valdepeñas (Ciudad Real).

Antigua Fundación de Campanas

Hijos de Eduardo de Linares Pérez

Madrid: Carabanchel Bajo

Refundición de Campanas viejas ó rotas, dándoles el tono que deseen.

Portes de balde; facilidades en el pago.

Esta casa esmera los trabajos de modelado, sin pinturas ni falsedades, estando recomendada por varios *Boletines Eclesiásticos*.

Antigua Academia de Preparación

para

Carreras Militares

dirigida por

Don Romualdo Cesáreo Sanz Escartín

con la cooperación de D. Franco Alvarez Arenas, ex Profesor de la Academia General y de la de Infantería, de D. Juan Eymar y otros Profesores de reconocida competencia.

Toledo

Bajada al Pozo Amargo, 3 y 5.

Material eléctrico

para luz y timbres.

Cables y flexibles de todas clases.

Lámparas de todos los voltajes.

Relojería de Alvarez

Comercio, 25—Toledo.

Presupuestos gratis.

CUADROS AL ÓLEO

Se forran, planchan y restauran cuadros al óleo sobre lienzo, aunque estén muy deteriorados.

Larga experiencia.

Práctica continua.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

VENTA

A voluntad de sus dueños se vende una casa en esta ciudad, calle de la Sierpe, núm. 4. Para tratar de precio y condiciones, dirigirse á la calle del Comercio, núms. 45 y 47.

La Unión Eclesiástica
Grandes talleres de ropa talar

D. José Cavanna
Plaza del Colenque, 1
Madrid.

UREÑA Y CARBONELL

COLÓN, 14. VALENCIA

De los más acreditados talleres de España en escultura religiosa de madera colorida; conocidas sus obras en Toledo y su provincia, especialmente en Polán, Puente del Arzobispo, Borox, Gálvez, Mocejón, Ollas, Maqueda, Mazarambroz, Puebla de Don Fadrique y Val de Santo Domingo, distinguiéndose estas imágenes por el sentimiento religioso que inspiran.

Se construyen en madera, talla y dorado: templetas, altares, andas, frontales, urnas, etc.

TALLER DE ESCULTURA

Restauración y encarnación de Imágenes de madera. Lo bueno se mejora; lo inútil toma cuerpo y expresión inesperados.

Precios equitativos

y servicio pronto.

Visiten este taller.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.